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Abstract (en)
[origin: US2019376230A1] An apparatus for steam treatment of laundry including an ironing and/or smoothing tool includes at least one hole for the
emission of steam and at least one pole which supports an ironing board including a bearing surface that can be arranged vertically and against
which a garment to be smoothed can be arranged so that it can be steam-treated using the tool, wherein the board includes at least two parts put
end to end and which together at least partially define the bearing surface, and wherein the two parts of the board are connected to one another by
at least one connecting rod.

Abstract (fr)
Appareil de traitement du linge à la vapeur comportant un outil (3) de repassage et/ou défroissage comprenant au moins un trou (30A) pour
l'émission de la vapeur et au moins un mât (40) qui supporte une planche de repassage (5) comprenant une face d'appui (50) pouvant être
disposée verticalement et contre laquelle un vêtement à repasser peut être disposé pour son traitement à la vapeur à l'aide de l'outil (3), caractérisé
en ce que la planche (5) comporte au moins deux parties (51) mises bout à bout qui définissent, ensemble, au moins partiellement la face d'appui
(50) et en ce que les deux parties (51) de la planche (5) sont liées entre elles par au moins une tige de liaison (58).
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